

# Felletin mise sur la culture et l'artisanat

**L'action impulsée par l'association Quartier rouge à Felletin devrait prendre une nouvelle dimension. Le projet divise les élus communautaires.**

Robert Guinot  
robert.guinot@centrefrance.com

Une bonne douzaine de questions figurait à l'ordre du jour du conseil communautaire qui s'est tenu mercredi soir au hall polyvalent d'Aubusson. La séance, qui fut longue, a été marquée par l'aménagement du quartier de la gare de Felletin. Un point qui a suscité un débat animé.

Le quartier de la gare de Felletin connaît depuis 2004 un véritable renouveau marqué par l'installation, dans des locaux communaux, d'artisans et d'artistes, sous l'impulsion de l'association Quartier rouge (\*). Le quartier de la gare a retrouvé une vocation économique tout en redevenant un lieu de vie après avoir été pénalisé par la fermeture de la ligne SNCF Felletin-Ussel et avoir vu ses entreprises traditionnelles disparaître.

« Un véritable centre de vie économique, prometteur pour tout le Sud creusois »

Comme l'a souligné Jean-Louis Delarbre, maire-adjoint de Felletin, « ce quartier présente plusieurs atouts, il se positionne comme un véritable centre de vie économique, prometteur pour tout le Sud creusois ». Et l'élus de mettre en avant la présence de forces vives porteuses de projets, l'existence de nombreux savoir-faire dans les domaines du bâtiment, de la tapisserie, la situation de Felletin, ville portes du PNR de Millevaches...

L'aménagement du quartier de la gare fait l'objet d'une concertation depuis 3 ans. Le dossier figurait une nouvelle fois à l'ordre du jour de la séance de mercredi. En fait aujourd'hui, trois projets se complètent. Le premier émane de Quartier rouge qui se propose d'utiliser le petit bâtiment qui a brûlé voici quelques années. Pomme Boucher, chargée de développer au



GARE SNCF. Le bâtiment est fermé au public, la gare accueille surtout des cars de voyageurs. ARCHIVES

sein de l'association a présenté aux élus le projet « Petite vitesse ». Ce dernier s'appuie sur une agence de production artistique, une structure de diffusion et une autre de médiation, le tout s'inscrivant dans la droite ligne du travail déjà accompli, notamment au service de l'art contemporain. La commune de Felletin a déjà acquis le bâti-

ment pour 5.400 €. Quartier rouge propose d'y aménager des bureaux, un lieu d'accueil ponctuel, un espace modulable pour organiser expositions, conférences et concerts, une plateforme technique pour l'accueil de tournages et un studio d'enregistrement. Il s'agit d'un aménagement à minima, l'association prenant en charge

l'équipement. La toute jeune association La draine express, présidée par Mélanie Leduc et dont Alessio Batazza était mercredi le porte-parole, projette de créer un bar-restaurant dans l'ancien bâtiment voyageurs.

La nouvelle association compte, en s'adressant aux voyageurs, aux touristes et à la population, ajouter à la préparation de re-

pas, la projection de films, l'organisation de concerts, la mise en place d'une vitrine pour les producteurs et artisans... La structure de préfiguration devrait évoluer vers une SCIC, société coopérative d'intérêt collectif.

Cette double présentation a provoqué plusieurs réactions dont celles de Jean-Louis Azaïs (Aubusson) et de Lionel Chemin (Moutier-Rozeille) qui se sont interrogés sur le bien fondé d'un tel investissement immobilier, dénonçant le flou des deux dossiers qui « doublonnent » avec ses structures existantes. Pour eux, de plus, un tel projet incombe à la seule commune de Felletin.

Jean-Louis Delarbre et David Daroussin ont eux souligné la pertinence et la qualité des deux projets ainsi que l'importance du travail déjà réalisé par Quartier rouge. Felletin a, selon eux, impulsé une action innovante qui rayonne sur un large territoire et qui fait de la culture un outil de développement économique. Philippe Colin (Felletin) a fait remarquer que si le projet concernait un garage, il ne soulèverait pas la même opposition, car plus perceptible et plus conforme aux pratiques.

## Une démarche à triple vocation

Michel Moine, confortant les propos des élus felletinois, a expliqué que la com-com était dans son rôle en s'inscrivant dans une démarche économique et en prenant des risques (limités puisque Felletin en cas d'échec du projet reprendrait l'immobilier). David Daroussin, enfin, présenta le troisième volet : la création d'un pôle d'échanges intermodal, un projet qui cimenter les deux actions prévues. Le protocole d'accord pour le développement économique, urbain et culturel du quartier de la gare a finalement été voté à la majorité (20 abstentions). Il a nourri des discussions révélatrices de la perception qu'ont des élus de l'intercommunalité qui jusqu'à présent n'a eu qu'un bien faible impact économique sur son territoire. Le projet de Felletin, dans l'attente de la concrétisation des acquisitions foncières destinées à l'accueil d'entreprises, peut constituer un signe fort. ■

(\*) Agence culturelle et artistique menant des actions de production, de médiation et de diffusion depuis 2006. Quartier rouge a ainsi acquis une dimension nationale, voire internationale pour certains projets.

## La future piscine fait désormais l'unanimité chez les élus

**Les élus, avec une belle unanimité, ont voté le nouveau plan de financement de la future piscine intercommunale. Dépense prévue : 7,725 M€.**

Le vote est intervenu après que Frédéric Belluc, le directeur de la piscine, ait présenté le bilan de la saison estivale et les nouvelles activités qu'il a lancées. Le directeur sait non seulement capter de nouveaux publics mais aussi convaincre les élus. Il a expliqué sa préoccupation de répondre à la demande de la population, de tester de nouvelles pratiques dans la perspective du centre aquatique mais aussi en communiquant. La fréquentation a ainsi progressé de 60 % en août (par rapport à 2010), alors que le chiffre d'affaires a triplé. Frédéric Belluc propose, avec son équipe, de l'aquagym depuis septembre (117 personnes en 4 cours, dont 40 % extérieures à la com-com).



PISCINE. Fermeture en fin d'année.

Le nombre d'entrées a triplé en septembre et le CA a été multiplié par cinq. Un club de plongée vient d'être créé. Au regard de ces chiffres, un élu a remarqué : « Il n'est pas nécessaire d'avoir une belle piscine, il suffit de savoir la gérer ». Mais, comme l'a annoncé Michel Moine,

la piscine d'Aubusson, en piteux état, fermera bien le 31 décembre, ses activités seront transférées à la piscine du LMB de Felletin. Les travaux de démolition commenceront début 2012. « Le projet est calé à 98 % », a précisé le maire d'Aubusson qui espère voir la part d'autofinancement, actuellement de 3,2 M€, diminuer grâce à l'apport de nouvelles subventions. ■

## FINANCEMENT

**Montage.** La part actuelle d'autofinancement est de 3,266 M€. L'union européenne apporte 500.000 €, le FNDS 600.000 €, le FNADT 264.582 €, le DETR 124.000 €, la Région 2,5 M€, le Département 425.000 € et l'ADEMI 45.000 €. Michel Moine a demandé une subvention exceptionnelle au président de la République. Il attend la réponse.